

Les députés s'en souviendront, il y a exactement aujourd'hui un an de cela, s'ils s'étaient concertés, ils auraient pu rester au pouvoir. Ils devraient se concerter un peu plus souvent sur leur politique économique et décider une fois pour toutes s'ils veulent que le gouvernement augmente ses dépenses ou les réduise, qu'il augmente le déficit ou le diminue, car on ne saurait réduire le déficit en lançant de nouveaux programmes de dépenses, comme le préconise le député.

* * *

LES FINANCES

LA HAUSSE DES TAUX D'INTÉRÊT—L'AIDE AUX PROPRIÉTAIRES DE MAISON

M. Edward Broadbent (Oshawa): Madame le Président, j'ai remarqué que le premier ministre a applaudi lorsqu'on a fait allusion à ce qui est arrivé il y a un an aujourd'hui. Je reprends le ministre des Finances: il y aura un an demain.

Une voix: Il y a un an aujourd'hui.

M. Knowles: Il y aura un an ce soir, c'était la fête libérale.

M. Broadbent: Il y a un an aujourd'hui, le premier ministre, qui était alors chef de l'opposition, a appuyé une motion qui blâmait la politique de taux d'intérêt élevés du gouvernement conservateur d'alors. Le premier ministre se souvient-il avoir promis au cours de la campagne électorale que «non seulement il modifierait la politique des taux d'intérêt mais qu'il les ferait baisser»? Comme les taux d'intérêt sont maintenant 2.5 points de pourcentage plus hauts qu'au moment où les libéraux ont voté contre les conservateurs, qu'entend faire le gouvernement pour tenir ses promesses électorales, à moins que le premier ministre n'ait l'intention de ne rien faire et tromper carrément les Canadiens qui ont voté pour lui?

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Madame le Président, j'ai répondu à la même question l'autre jour. J'ai dit au député que je ne me souvenais pas de cette déclaration ni de son contexte. Je lui ai demandé s'il ne pourrait pas me la communiquer pour que je puisse la commenter.

M. Broadbent: Madame le Président, cette citation est tirée du *Star* de Toronto. J'aurais pensé que les collaborateurs du ministre, qui sont assez nombreux, auraient eu le temps de la lui trouver. La citation existe. Les Canadiens savent comment les libéraux ont voté il y a un an. Ils savent que le premier ministre a promis de s'occuper des taux d'intérêt.

Puisque le premier ministre a parlé l'autre jour de modifier l'ordre de priorité pour l'achat de produits alimentaires, que les Canadiens veulent encore s'acheter une maison, et que les taux d'intérêt hypothécaires varient maintenant entre 17 et 20

p. 100, quelles mesures précises entend-il prendre pour que les Canadiens, pour qui c'est important, puissent s'acheter une maison? Ou bien dit-il maintenant aux Canadiens qu'ils doivent abandonner tout espoir de devenir propriétaires?

M. Trudeau: Madame le Président, le député dit que cette déclaration provenait du *Star* de Toronto. Pour ma part, je prétends que cela ne faisait pas partie de notre programme électoral, ni de la déclaration que j'ai faite à ce sujet. Nous n'avons pas promis de diminuer les taux d'intérêt et je mets les députés au défi de me montrer un seul passage de notre programme où il en est question.

M. Crosbie: Pourquoi ne faites vous rien pour y remédier de toute façon?

M. Broadbent: Madame le Président, le premier ministre a été interviewé par le *Star* de Toronto au cours de la campagne électorale. Je lui ferai parvenir une copie de l'article.

M. Trudeau: Vous auriez dû le faire l'autre jour lorsque je vous l'ai demandé.

M. Broadbent: Il considère peut-être qu'il ne s'agit pas d'une promesse, mais pour la plupart des autres partis, lorsqu'on participe à une interview pendant la campagne électorale et qu'elle est publiée dans le principal quotidien du Canada, cela s'inscrit dans le cadre de la campagne. Mais le premier ministre a une opinion un peu faussée sur la vérité, et nous le savons tous.

Des voix: Oh, oh!

M. Broadbent: Comme le nombre de faillites et les dettes des agriculteurs ne cessent de s'accroître, et que le coût de la vie pour tous les Canadiens augmente, le premier ministre a-t-il l'intention de dire au monsieur qui est assis à sa droite de proposer un budget qui tienne compte de l'état désastreux dans lequel se trouve l'économie canadienne, et de faire quelque chose pour y remédier?

M. Trudeau: Madame le Président, le chef du Nouveau parti démocratique doit plaisanter. Nous avons proposé un budget il y a à peu près un mois et demi.

M. Crosbie: C'était cela la blague, une mauvaise blague.

* * *

LA CHAMBRE DES COMMUNES

PRÉSENCE À LA TRIBUNE DE L'HONORABLE E. C. OSAMMOR,
MINISTRE DES AFFAIRES DE LA POLICE DU NIGERIA

Mme le Président: Je voudrais signaler à la Chambre la présence à la tribune de l'honorable E. C. Osammor, ministre des services policiers du Nigeria.

Des voix: Bravo!